
Jahresbericht der Zuchtwartin für das Jahr 2018 

Das Jahr 2018 war wiederum ein sehr ruhiges Jahr. In 4 Schweizer Zuchtstätten wurden insgesamt 17 schwarze 

und 8 pfeffer-salz Riesenschnauzer-Welpen geboren. Es war ein Wurf im Winter und drei im Sommer des Jahres 

2018 aus vier verschiedenen Zuchtstätten. Geplant waren noch zwei weitere Würfe, Mutter Natur allerdings hatte 

andere Pläne. Wir hoffen nun auf ein wurfreicheres Jahr 2019. 

 

 

 

 

Würfe 2018 

Zuchtstätte Wurfdatum Verpaarung (Hündin x Rüde)  Aufgezogene Welpen 

von Melina 25.02.18 
Funny Lady Paula vom Eifelparadies x 

Hero Lieuwe vom Moisburger Berg 
8 

5 Rüden 

3 Hündinnen 

von Arsidi 03.06.18 
Cadice von Arsidi x Flambeau von Ann-

Chateau 
6 

3 Rüden 

3 Hündinnen 

vom Hexenkessel 03.06.18 
Litchi Pearl vom Hexenkessel x Pontifex 

Maximus von Blackmoore 
7 

2 Rüden 

5 Hündinnen 

fit-for-fun 31.07.18 
Dakota-Cheyenne vom schwarzen Falken x 

Ivory vom Haus Kunterbunt 
4 

3 Rüden 

1 Hündin 

 

 

Wurfstatistik 
 

2018 2017 2016 2015 2014 

Anzahl Würfe 4 5 6 8 6 

Durchschnitt geborene Welpen pro Wurf 6,25 7 6,7 8 10 

Totgeburten/euthanasiert/verstorben 0 3 0 1 5 

Durchschnitt aufgezogene Welpen pro Wurf 6,25 6,4 6,7 7,9 9,2 

Anzahl eingetragene, kontrollierte CH Zuchtstätten 7 7 14 15 14 

Anzahl aktive Zuchtstätten 7 7 8 9 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Welpenstatistik  

 2018 2017 

 Rüden Hündinnen Total   Rüden Hündinnen Total   

Schwarz aus Schweizer Zucht 8 9 17 18 17 35 

Pfeffer/Salz aus Schweizer Zucht 5 3 8 0 0 0 

Schwarz Import 1 3 4 7 2 9 

Pfeffer/Salz Import 0 3 3 0 0 0 

Total 14 18 32 25 19 44 



HD- und ED-Auswertungen 2018 
Riesenschnauzer SHSB/LOS Nr. HD-Grad  ED-Grad  LS-ÜGW-Typ 

  Re Li Re Li  

Donna von Arsidi 736988 A A 0 0 normal 

Ermes von Arsidi 745180 A A 0 0 normal 

fit-for-fun’s Amanda 743050 B B 0 0 normal 

fit-for-fun’s Anubia 743051 A A 0 0 normal 

Innovations Super Natural 752900 B A 1 2 normal 

Kyra von Melina 754053 B B 0 0 normal 

Lamaruk vom Haus Kunterbunt 736989 A A 0 0 normal 

L-Jena vom Haus Kunterbunt 737003 A A 0 0 normal 

Scapman’s Java 756450 B B 0 0 normal 

Yukon vom Gutspark 747768 A A 0 0 normal 

 

 

Schon wieder ein Jahr vorbei. Der erste Wurf dieses Jahres war wieder einmal ein Pfeffer-Salz aus dem Hause 

Melina. Dieser wurde vom Vorstand kontrolliert und abgenommen. Ich selbst durfte dieses Jahr in drei 

Zuchtstätten zur Wurfkontrolle. Die Wurfgrösse war dieses Jahr durchweg überschaubar. Es sind bereits Würfe 

für das Jahr 2019 geplant. Ich freue mich jedenfalls auf viele, gesunde kleine Riesen-Nachwüchsler. 

Am 16. September 2018 fand die Züchtertagung in Eptingen/BL statt. Am Vormittag fand der Fachvortrag von Dr. 

med. vet. Christian Spirig zum Thema «Gesunde Zähne» statt. Er hat sich auf die Tierzahnmedizin spezialisiert 

und ist in diesem Gebiet führend. Es bestand grosses Interesse am Fachvortrag. Insgesamt waren es 16 

Anwesende, aber darunter leider nur 4 Züchter. Die Teilnehmer erhielten einen grossen Einblick rund um den 

Aufbau des Zahns, die diversen Beschaffenheiten, die richtige Gebiss-Stellung und Pflege sowie vieles mehr. 

Ebenso beantwortete Herr Dr. Spirig viele interessante Fragen zum Thema mit grossem Fachwissen. 

Anschliessend konnte man mit seinem Hund noch zur kurzen Zahnkontrolle und es gab Tipps wie die 

Beisserchen am besten zu pflegen sind. Herzlichen Dank, dass Herr Dr. Spirig sich zur Verfügung gestellt hat 

und uns mit seinem Wissen bereichert hat. 

Nach einem wahrhaft gourmetmässigen Mittagessen samt Dessert ging es am Nachmittag mit der Tagung für die 

Züchter weiter. Leider waren nur 4 Züchter anwesend. Es wäre sehr wünschenswert, wenn sich für die nächsten 

Tagungen alle Züchter die Zeit nehmen könnten. Der jeweilige Fachvortrag, als auch der anschliessende 

Austausch und das Fachsimpeln mit den Kollegen, insbesondere über den Rassestandard, empfinde ich als 

Züchterin dieser tollen Rasse als sehr wichtig. Bedanken möchte ich mich speziell noch bei Albert Schwarz. Er 

besucht seit Jahren regelmässig die Züchtertagung. Zu guter Letzt wie bereits erwähnt, ein Lob und Dankeschön 

an die OG-Basel für Kost und Logis. 

 

Nun wünsche ich allen Züchtern weiterhin viel Glück und Erfolg in ihrer verantwortungsvollen Aufgabe und allen 

Schnauzer Freunden noch viele erfreuliche und lustige Momente mit ihren treuen, vierbeinigen Bartträgern. 

Claudia Schweizer, Zuchtwartin SRSC, Dezember 2018 


